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Stadtrat  Weißenfels, 22.10.2014 
der Stadt Weißenfels  
 
 
 
N I E D E R S C H R I F T  
der  4. öffentlichen Sitzung des Stadtrates  am 16. 10.2014 
  
  
Teilnehmer:   siehe Anwesenheitsliste Beginn: 16:00 Uhr 
Ort:                Ratssaal Am Kloster 1  Ende:       20:10 Uhr 
 
 
Bestätigte Tagesordnung 
 
    Stadtrundgang     

TOP 1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der 
Beschlussfähigkeit, der fehlenden Mitglieder des Stadtrates und 
Beschluss zur Tagesordnung 

  

TOP 2 Einwohnerfragestunde   

TOP 3 Feststellung der Niederschrift vom 18. 9. 2014   

TOP 4 Bericht über die von den beschließenden Ausschüssen gefassten 
Beschlüsse 

  

TOP 5 Neubesetzung Behindertenbeirat 162/2014 

TOP 6 Neubesetzung Seniorenbeirat 159/2014 

TOP 7 Eckdaten zum Haushaltsplan 2015   

TOP 8 Jahresabschluss 2013 des Sport- & Freizeitbetriebes der Stadt 
Weißenfels 

160/2014 

TOP 9 Vorstellungen zur zukünftigen Wirtschaftsförderung und zum 
Beteiligungsmanagement 

  

TOP 10 Geschäftsordnung für den Stadtrat und seine Ausschüsse 154/2014 

TOP 11 Beantwortung von Anfragen   

TOP 12 Anfragen und Mitteilungen   

   

Nichtöffentlicher Teil     

TOP 1 Baukostenzuschuss zur Aufnahme der Gasversorgung in 
Reichardtswerben und Tagewerben 

151/2014 

TOP 2 Anfragen und Mitteilungen   
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1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschl ussfähigkeit, der 
fehlenden Mitglieder des Stadtrates und Beschluss z ur Tagesordnung  

 
Herr Freiwald, Stadtratsvorsitzender, eröffnet die  4. Stadtratssitzung. Es wird festgestellt, dass 
alle Mitglieder ordnungsgemäß geladen sind. Es sind 34 Mitglieder anwesend. Es besteht 
Beschlussfähigkeit. 
 
Die vorliegende Tagesordnung wird einstimmig bestätigt. 
 
Im Vorfeld der Stadtratssitzung fand mit den Stadträten eine Besichtigung der Baumaßnahmen 
Rathaus und Mohrenapotheke statt. Die Stadträte wurden über den Baufortschritt zu beiden 
Objekten informiert.   
    
 
2. Einwohnerfragestunde  
 
Herr Büsching kritisiert, dass er auf seine Anfragen in der Stadtratssitzung am 21.8.2014 keine 
Antwort erhalten habe und fordert den OB auf, dies zu tun. Herr Risch sagt eine kurzfristige 
Beantwortung in der nächsten Woche zu.  
 
Frau Gründler spricht erneut die Problematik der Eigentümer abflussloser Sammelgruben an 
und fordert die Stadträte auf, dass die Gebühren so wie versprochen in eine Sammelkalkulation 
einfließen. Die einzelnen Fragen liegen der Niederschrift als Anlage bei. 
Der Oberbürgermeister erklärt, dass derzeit auf die gestellten Fragen noch keine Antwort 
gegeben werden könne. Das Thema Vereinheitlichung der Gebühren müsse im Verwaltungsrat 
ausführlich diskutiert werden. Der angesprochene Überschuss werde im nächsten 
Kalkulationszeitraum nach 2015 berücksichtigt. Eine beabsichtigte vorherige Neukalkulation 
entfalle, da es noch keine Erhebung der Herstellungskostenbeiträge geben konnte. 
(Ab jetzt Herr Kunze anwesend = 35 Mitglieder) 
 
Auf die Frage zum Stand der Kalkulation der Herstellungskostenbeiträge erklärt der 
Oberbürgermeister, dass sowohl der „normale“ Beitrag als auch Zuschläge Bestandteil der 
Kalkulation sein werden. Die von Herrn Büsching genannte Zahl von 3,50 € sei völlig aus der 
Luft gegriffen. Derzeit könne noch keine Aussage zu dem künftigen Beitrag gemacht werden.  
    
 
3. Feststellung der Niederschrift vom 18. 9. 2014  
 
Einwendungen gegen die Niederschrift wurden nicht erhoben. Die Niederschrift der Sitzung vom 
18. 9. 2014 gilt somit als anerkannt.   
    
 
4. Bericht über die von den beschließenden Ausschüssen  gefassten Beschlüsse 
 
Zu den vom Hauptausschuss gefassten Beschlüssen gibt es keine Anfragen.  
   
 
5. Neubesetzung Behindertenbeirat  
(Ab jetzt Herr Günther anwesend = 36 Mitglieder) 
Zur Frage, ob Personen, die nicht Bürger der Stadt Weißenfels sind, Mitglied im Beirat werden 
können, erklärt Herr Otto: Das neue Kommunalverfassungsgesetz lässt dies grundsätzlich zu. 
Die Regelung überlässt den Kommunen die Entscheidung, ob sie dies wollen oder nicht. Sollte 
dies von der Stadt Weißenfels gewünscht sein, sind die Satzungen für die Beiräte entsprechend 
anzupassen.  
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Herr Freiwald stellt die Frage, ob der Stadtrat damit einverstanden ist, die Mitgliedschaft in 
beiden Beiräten für Ortsfremde zuzulassen. 
Abstimmung:      dafür: 35 dagegen: 1 Enthaltung: 0 
Damit ist der Antrag angenommen. Die Satzungen sind durch die Verwaltung zu überarbeiten. 
   
Beschluss SR 035-04/2014 
Der Stadtrat der Stadt Weißenfels beschließt folgende Personen als Mitglieder in den 
Behindertenbeirat der Stadt Weißenfels zu berufen: 
 
Mitglied: 
1. Busch, Dagmar  Abstimmung:   dafür: 36   dagegen:   0   Enth.:   0 
2. Hamp, Udo  Abstimmung:   dafür: 36   dagegen:   0   Enth.:   0 
3. Hoffmann, Guntram Abstimmung:   dafür: 36   dagegen:   0   Enth.:   0 
4. Scheunpflug, Sandy  Abstimmung:   dafür: 36   dagegen:   0   Enth.:   0 
5. Wagenbrenner, Peggy Abstimmung:   dafür: 35   dagegen:   0   Enth.:   1 
 
Der Stadtrat der Stadt Weißenfels beschließt entsprechend der im Sachstandsbericht 
genannten Zuordnung folgende Personen als stellvertretende Mitglieder in den 
Behindertenbeirat der Stadt Weißenfels zu berufen: 
 
Stellvertretendes Mitglied: 
1. Bohnert, Gabriele Abstimmung:   dafür: 36   dagegen:   0   Enth.:   0 
2. Wienicke, Gerd  Abstimmung:   dafür: 36   dagegen:   0   Enth.:   0 
3. Möller, Gunar Abstimmung:   dafür: 36   dagegen:   0   Enth.:   0 
4. Lorbeer, Almut Abstimmung:   dafür: 36   dagegen:   0   Enth.:   0 
5. Hosemann Steffi Abstimmung:   dafür: 36   dagegen:   0   Enth.:   0 
 
 
6. Neubesetzung Seniorenbeirat  
 
Beschluss SR 036-04/2014 
Der Stadtrat der Stadt Weißenfels beschließt folgende Personen als Mitglieder in den 
Seniorenbeirat der Stadt Weißenfels zu berufen: 
 

 1. Dathe, Herbert Abstimmung:   dafür: 36   dagegen:   0   Enth.:   0 
2. Göhring, Beate Abstimmung:   dafür: 36   dagegen:   0   Enth.:   0 
3. Meinhardt, Edeltraud Abstimmung:   dafür: 36   dagegen:   0   Enth.:   0 
4. Sabrowske, Ursula Abstimmung:   dafür: 36   dagegen:   0   Enth.:   0 
5. Wolff, Lothar Abstimmung:   dafür: 36   dagegen:   0   Enth.:   0 
 
Der Stadtrat der Stadt Weißenfels beschließt entsprechend der im Sachstandsbericht 
genannten Zuordnung folgende Personen als stellvertretende Mitglieder in den Seniorenbeirat 
der Stadt Weißenfels zu berufen: 
 
1. Poeck, Jürgen Abstimmung:   dafür: 36   dagegen:   0   Enth.:   0 
2. Selbmann, Iris Abstimmung:   dafür: 35   dagegen:   0   Enth.:   1 
3. Günther, Ilona Abstimmung:   dafür: 36   dagegen:   0   Enth.:   0 
4. Huget, Gisela  Abstimmung:   dafür: 36   dagegen:   0   Enth.:   0 
5. Streckfuß, Heidemarie  Abstimmung:   dafür: 36   dagegen:   0   Enth.:   0 
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7. Eckdaten zum Haushaltsplan 2015  
 
Den Stadträten wird die Haushaltssatzung sowie eine Zusammenfassung des Ergebnisplanes 
und des Finanzplanes übergeben. Die Fraktionen erhalten zusätzlich je zweimal den kompletten 
Haushaltsentwurf. 
 
Der Oberbürgermeister erläutert detailliert die Schwerpunkte.  
Im Ergebnisplan geht er insbesondere auf das Defizit, die Gewerbesteueransätze, die 
Transfererträge, die erhöhten Personalkosten, den Zuschuss an den Eigenbetrieb und die 
höhere Kreisumlage ein. Er benennt ausdrücklich die Risiken hinsichtlich der zukünftigen 
Rechnungslegung Niederschlagswasser und Herstellungskostenbeitrag (Verrechnung 
Strafabgabe) seitens der AöR. 
 
Im Finanzplan nennt er die wichtigen Investitionsvorhaben. Die Aufstellung wird zur 
Klausurtagung schriftlich übergeben.  
 
Es wird nochmals ausdrücklich auf die zusätzliche Stadtratssitzung am 27. 11. 2014 
hingewiesen, in welcher der Haushalt 2015 beschlossen werden soll.  
 
Mehrere Stadträte kritisieren die späte Übergabe der Unterlagen. Eine Einarbeitung sei bis zur 
Klausur nicht möglich. Es wird die Frage nach einer Verschiebung des Termins gestellt. Der 
Oberbürgermeister betont, dass zur Klausur ausführliche Informationen zum Haushalt durch die 
Verwaltung gegeben werden. Es sei nicht beabsichtigt, Entscheidungen abzufordern.  
 
 
8. Jahresabschluss 2013 des Sport- & Freizeitbetriebes  der Stadt Weißenfels  
 
Beschluss SR 037-04/2014 
1. Der Stadtrat der Stadt Weißenfels schließt sich der Empfehlung des Betriebsausschusses 

zum Prüfungsergebnis der mit der Prüfung des Jahresabschlusses 2013 des Sport- & 
Freizeitbetriebes der Stadt Weißenfels beauftragten Wirtschaftsprüfungsgesellschaft, 
Steuerberatungsgesellschaft Ebner Stolz GmbH und Co. KG aus Leipzig an. 

2. Der Stadtrat der Stadt Weißenfels schließt sich den Feststellungsvermerken des 
Rechnungsprüfungsamtes gem. Anlage 2 und 3 des Sachstandsberichtes an, und 
beschließt die Feststellung des Jahresabschlusses 2013 mit einem Jahresverlust in Höhe 
von Euro 409.495,98 und einer Bilanzsumme von Euro 33.615.083,54. 

3. Der Stadtrat der Stadt Weißenfels beschließt, den Jahresverlust des Wirtschaftsjahres 2013 
des Sport- & Freizeitbetriebes der Stadt Weißenfels in Höhe von Euro 409.495,98 aus 
Haushaltsmitteln der Stadt Weißenfels zur  Stärkung des Eigenkapitals des Eigenbetriebes 
auszugleichen. 

4. Der Stadtrat der Stadt Weißenfels beschließt, der Betriebsleitung des Eigenbetriebes Sport- 
& Freizeitbetrieb der Stadt Weißenfels für das Wirtschaftsjahr 2013 die Entlastung zu 
erteilen. 

Abstimmung:      dafür: 36 dagegen: 0 Enthaltung: 0 
  
 
9. Vorstellungen zur zukünftigen Wirtschaftsförderung und zum 

Beteiligungsmanagement  
 
Herr Meinhardt erläutert die Aufgaben und die mittelfristigen Schwerpunkte für den Bereich 
Wirtschaftsförderung und das Beteiligungsmanagement. Die Präsentation wird den Stadträten 
elektronisch zugestellt.  
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Herr Wolter macht darauf aufmerksam, dass es sich bei dem Gebiet an der A 9 um ein Indu-
striegebiet handele. Der Oberbürgermeister widerspricht dieser Darstellung. Der 
Bebauungsplan sei noch nicht in Kraft und es fehlten auch entsprechende Signale der GSA als 
Eigentümer. Weiterhin müsse das Trinkwasserschutzgebiet berücksichtigt werden. Eine 
Einstufung als Industriegebiet sei demnach nicht sicher. 
 
  
10. Geschäftsordnung für den Stadtrat und seine Ausschü sse  
 
Es ist folgende Änderung vorzunehmen: Im § 14 Abs. 3 ist der Textteil „im verschlossenen 
Umschlag“ zu streichen. 
 
Beschluss SR 038-04/2014 
Der Stadtrat der Stadt Weißenfels beschließt, der dieser Sitzungsvorlage beiliegenden neuen 
Geschäftsordnung für den Stadtrat und seine Ausschüsse zuzustimmen.  
   
Abstimmung:      dafür: 35 dagegen: 1 Enthaltung: 0 
  
 
11. Beantwortung von Anfragen  
 
Folgende Antworten der Verwaltung liegen schriftlich vor:  
- Fusion Bauhöfe 
 
Herr Klitzschmüller bittet um eine Erklärung zum Begriff „Zuschlag“ (Niederschrift 
Stadtratssitzung 18.9.2014 – Einwohnerfragestunde – Antwort des OB). Herr Risch erklärt, dass 
ein Zuschlag für Vorteilsgewährung gemeint sei. 
   
 
12. Anfragen und Mitteilungen  
 
Mitteilungen OB: 
 
- Erhalt Eisenbahnstrecke Weißenfels – Zeitz 

nach Gesprächen mit der NASA GmbH wird davon ausgegangen, dass die Strecke bis 2019 
erhalten werden kann; eine entsprechende Ausschreibung soll nochmals erfolgen. 

- Gleichstromtrasse 
Am 27.10.2014 findet in Weißenfels eine Beratung der AG Gleichstromtrasse mit 
Beteiligung von 50 Hertz statt. Die Ortsbürgermeister der betroffenen Ortsteile werden dazu 
eingeladen. Der Stadtrat wird zeitnah über das Ergebnis der Gespräche informiert. 

- Baustellenbesichtigung 
Den Bürgern der Stadt wird die Besichtigung von 3 großen städtischen Baustellen 
angeboten: 8.11.2014 Rathaus, 22.11.2014 Bergschule, 6.12.2014 RÜB Promenade; 
Anmeldungen sind erforderlich 

- Standort Mops 
den Stadträten wurde heute eine schriftliche Information übergeben mit dem Vorschlag so 
zu verfahren, wie die bisherige Beschlusslage es vorsieht. 

- Baulücke Leipziger Straße 3-7 
Dem Stadtentwicklungsausschuss wird ein Vorschlag unterbreitet, die Baulücke für einen 
definierten Zeitraum von einer Neubebauung freizuhalten .  

- Asylbewerber 
Information über die in Weißenfels aufgenommenen Asylbewerber, die Unterbringung, die 
rechtliche Lage und die Bemühungen um eine gewisse Integration 

 



 

Niederschrift der  4. öffentlichen Sitzung des Stadtrates  am 16.10.2014  Seite 6 von 3 

Anfragen: 
 
Herr Thielitz bittet hinsichtlich der Problematik Herstellungskostenbeiträge um Aussage des OB, 
ob sich die Stadt an einer Musterklage beteiligen würde.  
Der Oberbürgermeister weist darauf hin, dass es derzeit keine Satzung zum 
Herstellungskostenbeitrag gäbe, gegen die jemand klagen könne. Die Entscheidung über einen 
Rechtsstreit werde vom Stadtrat getroffen. Dieser müsste dann jedoch bei einer Beteiligung an 
der Musterklage gegen seine eigene Satzung klagen. 
 
Herr Böckler informiert ausführlich über den aktuellen Arbeitsstand bezüglich der von der Stadt 
Weißenfels mitgegründeten AG Hochwasserschutz Saalekaskaden. Es musste festgestellt 
werden, dass die Talsperrenbetreiber entsprechend der geltenden Rechtslage handeln. Die 
Problematik liege darin begründet, dass das Landesverwaltungsamt Thüringen das Staurecht 
geändert habe. Die neu definierten Stauziele in den Talsperren widersprechen jedoch dem 
Anliegen, durch eine entsprechende Bewirtschaftung der Talsperren einen guten 
Hochwasserschutz zu erreichen. Die Stadt Jena hat einen Antrag beim LVA auf Änderung des 
Stauziels gestellt. Eine erste Beratung darüber mit dem Umweltminister war nicht zielführend. 
Es wird nun eine Akteneinsicht über die Gründe der  Änderung des Stauziels im Jahr 2008 
angestrebt. Die nächste Beratung findet am 30.11.2014 statt. Es soll erreicht werden, dass alle 
betroffenen Städte sich diesem Anliegen anschließen. Der Hochwasserschutz müsse an erster 
Stelle stehen.  
 
Herr Böckler bittet um eine Information zum Arbeitsstand Jobcenter – Alte Sparkasse. Der 
Oberbürgermeister informiert über die stattgefundene Ausschreibung. Die Stadt Weißenfels hat 
die Möglichkeit über Fördermittel des Sanierungsgebietes ggf. unrentierliche Kosten zu fördern, 
falls dies beantragt werde.  
 
Herr Walther informiert über den eingereichten Antrag der Fraktion, das im 
Stadtentwicklungsausschuss präsentierte Geruchsgutachten Bereich Neustadt / Umfeld 
Schlachthof auch im Stadtrat vorzustellen. 
 
Schriftliche Anfragen: 
 
Herr Kunze: Pflaster Kleine Kalandstraße 
Herr Riemer: Ratsinformationssystem; Neustadtschule 
Herr Hanke: Abflussprobleme bei Straßeneinläufen 
Fraktion BfG/GRÜNE. Gespräche Fusion Abwasserzweckverbände 
 
 
Ende der öffentlichen Sitzung. 
 
 
 
Jörg Freiwald                                             Birgit Knittel 
Stadtratsvorsitzender                                 Protokollführerin 
 
  
   
 
 
 
 
 


